
 
 

Protokollauszug 
aus der 

10. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Hauptausschusses  
vom 11.12.2019 

 
öffentlich 
Top 4 Räume für Kulturschaffende und Kreative - Beschluss zur Anhandgabe 

Grundstück ehem. Feuerwache/Langer Stall sowie Änderung des Bebauungs-
plans Nr. 1 "Neuer Markt/Plantage" 
19/SVV/1275 
vertagt 

 
Herr Kümmel, Planungsbüro des Geschäftsbereiches Stadtentwicklung, Bauen, Wirtschaft und 
Umwelt, erläutert die Beschlussvorlage an Hand einer Powerpointpräsentation und betont, dass 
eine diesbezügliche Entscheidung durch die Stadtverordnetenversammlung Ende Januar 2020 
zwingend sei, um das Werkstatt- und Dialogverfahren starten zu können. Auf Nachfrage von 
Herrn Boede, ob im zeitlichen Ablauf die Beteiligung der Nutzer des Rechenzentrums berück-
sichtigt worden sei, bestätigt Herr Kümmel, dass die vorgesehene Zeitschiene dies ebenso 
berücksichtige wie eine entsprechende Öffentlichkeitsarbeit. Herr Heuer verweist darauf, dass 
der Beschlussvorschlag im Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen, Wohnen und Entwicklung 
des ländlichen Raumes in der gestrigen Sitzung auf große Zustimmung gestoßen sei. Die Beden-
ken bezogen sich auf die Grundstücksvergabe, aber hier gehe es ja um eine Konzeptvergabe. 
Die Nachfrage von Herrn Dr. Scharfenberg, ob ein Erbbaurecht hier möglich sei, bejaht Herr Küm-
mel, allerdings habe keiner der Investoren ein entsprechendes Angebot abgegeben. Auf die An-
merkungen von Herrn Boede, dass sich die Stadt auch gleich für diese Variante hätte entscheiden 
können und die Forderung von Herrn Dr. Scharfenberg, erst beide Varianten zu beleuchten und 
dann zu entscheiden, verweist der Oberbürgermeister auf die Beschlusslage der Stadtverordne-
tenversammlung und darauf, dass kein Bieter dieses Angebot ausgewählt hat. Nach einem kon-
troversen Meinungsaustausch betont Herr Kümmel, dass die Auswahlkriterien im laufenden Ver-
fahren nicht geändert werden können, weil dies zur Aufhebung des Verfahrens führen würde.  
 
Im Ergebnis der Diskussion wird die Vorlage zurückgestellt und in der Hauptausschusssitzung 
am 15. Januar 2020 wieder aufgerufen. 
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